

STELLUNGNAHME 2017-06-007 B öffentlich	Referat	Referat IV
	Amt	Amt für Kinderbetreuung und vorschulische Bildung
	Amtsleiter/in	Herr Karmann
	Telefon	3 05-45 600
	Telefax	3 05-45 609
	E-Mail	kinderbetreuung@ingolstadt.de
	Datum	23.04.2017

Gremium	Sitzung am (falls bekannt)
Bezirksausschuss VI West	

Antrag

Detaillierte Stellungnahme zu Platzkapazitäten im Kindergarten Irgertsheim und Entwicklung der Kinderzahlen in den westlichen Stadtteilen

Stellungnahme der Verwaltung:

Sehr geehrte Damen und Herren,

der städtische Kindergarten „Auf der Höh“, Fröbelstraße 3, 85049 Ingolstadt, hat derzeit eine Betriebserlaubnis für 55 Kindergartenkinder.

Träger der Einrichtung ist die Stadt Ingolstadt, Amt für Kinderbetreuung und vorschulische Bildung, Adolf-Kolping-Straße 10, 85049 Ingolstadt.

Zum jetzigen Zeitpunkt können alle Kinder, die dringend einen Kindergarten-Platz benötigen und bis August 2017 drei Jahre alt werden, aufgenommen werden.

Um Kindern, die zwischen September 2014 und Mai 2015 geboren sind (noch keine drei Jahre zu Beginn des Kiga-Jahres 2017/2018) einen Platz anbieten zu können, prüfen wir derzeit verschiedene Alternativen; nach Rücksprache mit der Regierung von Oberbayern, konnten wir bereits einige zusätzliche Kinder aufnehmen.

Derzeit besuchen lediglich fünf Kinder aus Dünzlau den Kindergarten in Irgertsheim, für das Kita-Jahr 2017/2018 wurde kein einziges Kind aus Dünzlau in Irgertsheim angemeldet.

Die neue Kita an der Krumenauerstr. verfügt noch über ausreichend freie Krippen- und Kindergarten-Plätze.

In Kooperation mit dem Hochbauamt wird derzeit ein Anbau (in Containerbauweise) an das Bestandsgebäude in Irgertsheim geprüft. So könnten zeitnah weitere 25 Kindergartenplätze geschaffen werden.

Ebenso stehen wir in Verhandlungen, um ein Gebäude in Irgertsheim zu erwerben und zu einer Großtagespflegestelle umzubauen.

Hier könnten bis zu zehn Krippenkinder bzw. Kindergartenkinder betreut werden. Nach Rücksprache mit der Mobilen Familie kann aber aktuell leider kein entsprechendes Personal gefunden werden, auch wegen der Randlage von Irgertsheim.

Derzeit können nur sieben U-3-Kinder keinen Platz in Irgertsheim erhalten!

Detaillierte Kinderzahlen der letzten 11 Jahre finden Sie in angehängter Excel-Datei.

Zusätzliche Baugebiete sind in der Regel notwendig, um die bestehenden Kinderzahlen zu halten.

Ob zusätzliche Plätze tatsächlich benötigt werden, kann im Moment nicht abschließend beurteilt werden.

Verlässlichere Zahlen bezüglich des zukünftigen Platzbedarfs in der Kita Irgertsheim und zur Betreuungssituation im Westen Ingolstadts, erhalten wir voraussichtlich spätestens im August 2017.

Grundsätzlich ist uns bewusst, dass ein Kindergarten, gerade in einem ländlichen Bereich, auch soziale Funktionen hat und ein wesentlicher Baustein für den Zusammenhalt im „Dorf“ und zur Integration von Zugezogenen sein kann.

Die Prüfung der Notwendigkeit zusätzlicher Plätze, erfolgt also auch auf diesem Hintergrund.

Mit freundlichen Grüßen



Maro Karmann

Amtsleiter